

LA TRIBUNA.

Siguió: " si no hubo cesación, ¿dijo yo vosotros. Viveno, hasta que supiese que los que cosa, tendrían que devolver los papeles en el. Como es de se inmediatamente sigo dejar de te aquella calum-

perba mas recomienda la estimación: un mayor que capaz de la ambición quel país depende los engaños cu-

denciones con sus cuales todos los

fueras seían considerado para miembros

de todos los que pertenece al Do-

nde mas facil que dar

glo se ajuste en el

lo tan grande entre

que si hubiera sido

sido recordado en su

que la sorpresa de la

que sus compa-

solo por satisfacer

santo en ocupar su

de su establecimiento

a la puerta de la

su bien i cosa la

que nos todos los

debe permitir la

últimos M. Nau-

lencia exclamado:

tuviere a mi trabaja-

No deseaba

pañeros que no ha-

gan estas p labores

que había redacta-

al alianz i lo con-

suento que dejas-

te que el ejer-

cito «Naudaud,

o en Paris un al-

"i como se

conocen un dis-

o del banco impa-

"le respondió

votar con los que

—Está conforme—Por ocupación del actuante,

Ramon Salas.

LA TRIBUNA.

SANTIAGO, OCTUBRE 9 DE 1849.

El Presidente & la Cámara.

Si la oposición supera decir cosas mejores que las que dice el *Progreso*, no entraamos en discusiones sobre la materia: esta tanta protesta promovida; pero no son errores de aquel diario los que combatimos, sino pretensiones de un partido sostenidas por actos legislativos. ¡Qué decir por Dios de un escritor chileno, que llama gobierno inamovible al de Chile, i basa sobre este

da esta naturaleza da n una mirada

do, sea un pensamiento de lo pasado, o presente. Habiéndose que despidieron signo gubernativo; sea una especie

El drama llegó, habiendo pasado un fin de la noche, en la atmósfera, i lo todo se pasó a los pasos al escuchando durante. Hubo un momento parecía reido por una vive marcha. Clemenc-

ra vez juzgabas los testigos, i se ha decretado: «Como se pide, bajo apercibimiento que lleva fuga». D. Santiago Alvarez se ha presentado acusando un documento de complicidad con los amigos que expresa en su solicitud, i pedido que comparezcan a escuchar sus firmas. I por un otro se ha informado de esta capital sin querer a derecho con el demandante, i se ha denegado. En su principal, se da por presentado la contraria i valiosa de conciliación, trashedo, i lo contestarán por un acuerdo: al otro si, como se pide.

Dos Tadeo Pinto, en la causa que ha promovido don José María Ugarte contra su hermano don Miguel Pinto, sobre reconocimiento de su documento, se ha presentado declinando su jurisdicción. En su principal, se da por presentado declinando su jurisdicción, i se ha denegado. —Trashedo.

Dos José Bea en la ejecución promovida

contra don José Andrade Prado por culto de peces, se ha presentado pidiendo que se cite por

última vez al demandado comparecer a recono-

cer su firma bajo apercibimiento de darse por re-

conocida, i se ha decretado. —Como se pide, i se

señala la sentencia inmediata.

En la causa que sigue don Nicolás Martínez

de Urrutia contra el sindico de don Manuel Ruiz

sobre derecho a unos terrenos, se ha presentado

accediendo rebeldía del alegado de fuer probado,

i se ha decretado. —Autos.

En la causa que sigue el sindico del monasterio de Agustinos contra don José Ignacio Plaza

como ex-sindico del expresado monasterio, so-

bre condición de cónyuges, se ha decretado lo que sigue. —Vistos: no ha lugar a la revocatoria de su anterior de f. 1849 pidiida por el ex-sindico

don José Ignacio Plaza en su escrito de f. 1849,

se le resuelve al demandado que que use de él

contra los acreedores que suscriben el documen-

to de f. 1849 presentado por su parte. —Marcos-

Tagle-Domínguez. —Ante mí, Guerra.

—Está conforme—Por ocupación del actuante,

Ramon Salas.

dura de la n dido en Ci Washington dcindosce deratios, y dominó la ro dinesca. Jed ca hasta ent Entonces ha dcidido, q empeoró partido dem i los pidió no son arbi de los dos p ricos, jente cional, poco los favorecidos respectivos partidos han te diversa, i dos presiden ha entrado.

Vemos l whigs o pel de 1843, i l idencia re pertenece a cuatro veces el per siempre tan notables, de entre los partidos ha n rejuvenecido.

En 1830 era un estu del Instituto animalista. E fogue. El se en columnas adversas conseguidos su violent estudo a p la administración. Bár que lo cond papiro, una mezcla en la cambia mos vete el lleva nido en la mayoría e ciones. En Vicuña 184 en qué camina. Traesfug encabezó la nasa por de su posesi i sus principia. Si el jedro, los ton lo elevó al suras, por tura la amigas cobr Triana, i se pidió i de abajo de si parada de b lni lo veño atigrone p ciclos en la podrido i de llamar a so ro es una i cañón de i tuación, i que el Pre por sus entier. A esas de hace ha periodo, a h cia, por cierto un poste venga a pe

Pero se i

no es así? Si os insisto, si os atenciono se acordará solo de mi amor, que no puedo doblar, i que me necesita a veces mis proyectos, mas extravagantes de esto: aparte libertad, n que, pero más apasionado.

Clementina se respondió a su tarda presunción con sumo calor, sin vacilar en su lisonjera dulzura como hacer un año cuando oye susurra una abuela, cuya paciencia teme: después cuando habían llegado debajo del banco se apresuró a decir con una alegría afectuosa:

—Ojalá mal, no es este vuestro camino, se por el puente.

Había en estas palabras un poco de falsedad palpable, pues si el camino no conducía al puente, tampoco al castillo, i al error, si lo hubo, fue de ambos.

—Escurridizo, que Díos, respondió el amante con una mirada suplicante, tengo tantas cosas que decir! Por favor, concedidme no sol

que dura
a que es
una re-
nación
por la
ciudad
y los veci-
nos
Madison
los Uni-
dos de otros
los quie-
sos
solo dien
que pan-
europé-
dios
hito, es-
consul-
te libera-

la que
de que
se tiene
la diez-
voluntad
no nota
de la
de la Ciu-
dad, cuan-
do se de
o invita
disponer
más del
residen-
tación de
a lo que
vivienda

llega
actos de
el Fre-
quicidio
y salida
de la
ro. Para
el Pre-
dios
interior
arrepi-
ento. Es
mía una
sententa
y otros
el de la
el Nin-
se
restro
más ca-
e de la
el Presi-
dente
es, pro-
efecto;
adme-
no, con-
a pa-
llo se
vera-
se nom-
individuo

resumen
señala
a do domi-
nación
mato, a

l promue-
se juri-
que quie-
ciones
se ope-
ración, es
el que
felicidad
al prece-
tivo, fue
el amado
caso
se solo

de mi

de res-
e se sa-
i que el

barrio i

con su
expansión
y habrá
que es-
un hom-
y hayas

dosa de la mayoría. Esto es lo que ha sucedido en Chile, i en los Estados Unidos. Washington, gobernó ocho años, i sucediósele Adams de los mismos ideales federalistas, terminaron tres períodos en que dominó la misma idea gubernativa. Sucesos de Jefferson de la minoría demócrata hasta entonces, i gobernó dos períodos. Encuentro habilitados disuelto el partido federalista, que había dado la Constitución, esperaron a formarse dos categorías en el partido demócrata. Los próceres o whigs, i los pipíanos o locofocos. Estas vicisitudes no son arbitrarias, ni en la naturaleza de los dos partidos, los whigs, propietarios ricos, gente apagada a la tradición constitucional, poca corredora trae de novedades; los locofocos, dentista tan exaltadas, poco respetuosas por la Constitución. Estos dos partidos han lucido largo tiempo, con fuerza diversa, hasta que en 1840, después de dos presidencias lombocas, el partido whig ha entrado al poder con Taylor.

Vivimos lo que ha sucedido en Chile. Los whigs o pelucos, dieron la Constitución de 1833, i la han sostenido durante dos presidencias reelectas. El Presidente Bulnes pertenece a esta mayoría que ha triunfado cuatro veces en los comicios. Durante las dos presidencias se ha cambiado muchas veces el personal de los ministerios, pero siempre transcurriendo entre los hombres nobles, de los whigs o pelucos; masas de entre los locofocos o pipíos. Aquel partido ha marchado con el tiempo, se ha reajustado, ha dejado hombres atrás.

En 1839 cuando se organizó, Montt era un estudiante. En 1841, Montt trajo del Instituto Nacional nueva saña para matar. Este partido ha tenido sus transcurridas. El señor Errázuriz que fue una de sus columnas, aparece hoy a la cabecera de sus adversarios; i el señor Vial que ha dejado enseñanzas en los archivos de la Cámara, sus vicisitudes desaparecen contra pipíos, ha estado a punto de entregar su plena fuerza administrativa a los adversarios. El Presidente Bulnes, al principio de su ministerio, que lo consideró insuficiente a conducir pipíos, una administración que habla coherencia con el apoyo de los whigs. Así se han cambiado ministerios en Chile; i que nos dice el "Progresso" un año oso en que haya sido contrariado en el voto de la mayoría que había triunfado en las elecciones. En qué campo estaba Lastarria, Viena 1846, estaban con el Presidente, en qué campo estaba Vial? Dónde está ahora? Transfuga de una mayoría que pasó a encabezar las minorías. Pero el Presidente, no pasa por estas divisiones fuertes. Es dueño de su puesto, i lo conserva con sus ideas, i sus principios, hasta que su término expira. Si el jefe del Estado cambia de ministerio, los somos del suyo, i de la mayoría que le sigue al poder, i no de entre sus adversarios, por este es que no se dicen tanto los ministerios, en los conflictos de poderes constitucionales. El "Merkurio", la tribuna, órgano de la mayoría whig, ha podido i debida pedir al Presidente que aleje de su lado a un ministro que se separaba de la tradición de esa mayoría i que no le servía, colgando con los restos de los antiguos partidos: liberal, conservador, veneciano en las elecciones; el Presidente ha podido i debida echarlos estos reclamos i someter a su lado a sus amigos políticos; pero es una metacuriosidad suponer que el cambio de ministerio es un resort constitucional, una bárbula de seguridad, para que el Presidente, dimitiera por venidero por unos enemigos políticos los llame al poder. A esos pectores, el jefe del Estado hace hacer ante todo hasta terminar su período, o los manda a tomar el sol. Es gracia, por cierto quince hacer de la proporción un posto de equis para que cada cual venga a pagar sus cortes.

Pero se dice: mira descanso: "entre nosotros la política del Presidente es neutral." El Presidente es al poste; la política activa, militar, es la del Ministerio; por eso se dice en Chile, la política de Portales, de Benítez, de Tocornal, de Eguna, de Montt i de Vial; sin embargo para nadie al Presidente bajo cuya administración se dirigen."

Hé aquí la muestra de la superficialidad de todo este coqueta de palabras. Usado luego lo que se dice, no destruye lo que se dice, porque el vulgo, tanto siempre las personas para darse cuenta de las ideas. Pero de la lista misma de Ministerios que han dado su nombre a la política en Chile, resulta el error de las conclusiones del "Progresso". En efecto, todos estos Ministerios son miembros

de una familia política, son pelucos o whigs, i todos ellos constituyen la unidad más completa; así como lo dice el "Progresso" los cuales que ha tomado el Presidente en la caballería común, ningún reducción como Lastarria, Talor, ni Viena, ha sido emitida por el conde azul. Cuando ha tomado a Gómez, Pérez, Tocornal, etc., no ha ido a enfrentarlos en la calle, sino que los ha tomado en su casa.

No así, pues, ciertas diferencias constitucionales

en Chile que difieren del espíritu de su constitución, que es la misma de los Estados Unidos. Las diferencias que puedan ocurrir son accidentales; pero no constituyen en la ley ni prácticas. Verá aquí en qué consisten estas diferencias. En Chile, país convivio apenas de la anarquía en 1833, fue necesario reunir en el Presidente el prestigio de la fuerza armada, para sostener las elecciones hasta 1840; el Presidente salió de la mayoría, no era, pues, el director de la política de los pelucos, sino él que la garantía con el palo.

En 1841, cuando esta necesidad de re-

presión era menos sensible, las victorias del Perú, dieron al general Bulnes, miembro de esta mayoría el prestigio que hace a un candidato. Este fenómeno se ha producido tres veces en los Estados Unidos. Después de la guerra de la independencia, el general Washington obtuvo dos veces la presidencia; después de la guerra de 1812, el general Jackson obtuvo dos veces la presidencia; después de la guerra de México, el general Taylor obtuvo la Presidencia, i es probable que se renueve, porque para los norteamericanos, no es importan-
te, que una política dure dos u tres períodos gubernativos.

Hasta 1848, el partido pelucos no tenía intento decidido de reelegir al general Bulnes; pero los desdiches de la minoría, hicieron un nuevo necesario tener un reaviva el prestigio de la fuerza en el gobierno.

En 1848 se creyó necesario reelegir al general Bulnes, para prolongar en su periodo los seguridades, las tranquilidades que habían dado sus antecesores. Pero, si bien este país, el ministerio que lo acusó a la mayoría whig, o pelucos, se impuso al sacrificio de alejarse del poder, a fin de que no se le faltara el respaldo al Presidente para gubernar a su nombre. El Presidente llamó un nuevo ministerio del servicio de la mayoría Sanfuentes, que había sido nombrado intendente i era oficial primero de secretaría, traido al gobierno por Montt, Vial que era diputado de esa mayoría, i ligado a él por los antecedentes políticos de quienes ados. Así lo entendieron Lastarria que atacó la reelección del Presidente así la "Reforma", que fue hostil a Vial. No es culpa del Presidente que este ministerio conspirase contra la mayoría whig, i que individuos se encuentren hoy en otro campo.

Pero si por razones especiales el Presidente no ha sido hasta aquí el director, si el gerente de la política, no se sigue que en adelante el Presidente ha de ser declarado en bancarrota, a quien venga a dar morriente Montt, Lastarria, Pérez, Viana, Talor i Tagle; lo que importa decir, que "entre nosotros la política del Presidente es neutral." Nuestros sabemos cuáles son las posibilidades a que denuncian en sus programaciones los hombres que principian para costar con sinceridad en las asambleas.

El señor Lastarria Presidente admitió por ministro a don Manuel Montt. Una cosa podemos asegurar i es que el segundo no acordó al primero a su lado antes de que hubiese sido pruebas evidentes de haber nombrado sus principios políticos. Por contra el candidato futuro, lo están preparando con otras doctrinas para postular de "Presidente neutral"! Posiblemente que no acuerden para dónde? Presidente para que se diga durante su administración la política Lastarria, la política Tagle, la política Talor?

BANCO ARCOS.

Afirmares la llegada a Santiago de la Comisión del Comercio de Valparaíso, que viene a acercarse al gobierno a pedir garantías contra los abusos posibles en la emisión de billetes. La persona dñaria oponente al Banco ha colgado sus ataques a este solo punto, el "Mercurio" se ha replicado en sus últimas numerosas, protestando contra los que quisieran que no se emitiesen billetes absolutamente; el "Weekly Mercantile Reporter", periódico que ha ocupado recientemente el

lugar del "Neckbone", hablando de la insta-
ria o espesa bublaca de las cosas de i
Buenos, sin aquellas restricciones impuestas
por la ley, en estos términos: "Ambas mu-
chos han sido fundadas en experimentos
este carácter, i condenadas que sea la acci-
ón o desconfianza que pueda impedir la
esta medida, más sin duda, del estudio
aquella comisión piatina de confianza en
cualquier, moral corrupción i comercio arra-
nián, que el falso lustre de la historia ha pe-
sado a la contemplación de la posteridad.
Pero, por otra parte, manifestarse que ha
hechas subdables resistencias de una ley es-
pecial, rodeado por aquellos yulianos
trapos, que a triste experiencia de
pensados mostrado un indispensable,
es institución promover el comercio, i por
fuerza de su posición darle impulso a otr-
es empresas ventajosas al país, sin arrastrar
de sí, al mismo tiempo males de muy
maginad que los que sus prometidos han
fijado; manifestarse esto claramente, i el han
sido solicitado como un bienestar pú-
blico que habrá contribuido a la prosperidad,
bienestar i gloria de la República.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

De Valparaíso.

ENTRADAS—DIA 6.

De CONSTITUCIÓN en 2 días, balancín chileno MARÍA TERESA, de 40 toneladas capitán Huerta cargo fruto del país consignado a Rio-faro.

De BOSTON en 130 días, barca americana HENRY EWING, de 330 toneladas capitán Cooper, cargo fruto surtidio consignado al capitán.

De SAN FRANCISCO en 94 días, bergantín chileno CATALINA, de 260 toneladas capitán Peterson, en falso y 8,000 pesos ei consignado a F. W. Schwager.

De CHILOE, barca chilena NIEVES MA-
TÍNEZ de 230 toneladas capitán Mandiche
che, cargo fruto madera, consignado a M. Díaz.

De CONSTITUCIÓN en 2 días, goleta a
bien CLORIDA, de 131 toneladas capitán South cargo fruto productos del país, consignado a Talca Lavin.

De NUEVA YORK en 96 días, fragata ame-
ricana FAR WEST, de 592 toneladas con-
signado surtidio 112 pasajeros, consignado Capitan.

De ILHAVER, en 157 días, fragata francesa
HENRI de 214 toneladas capitán Mag
cargo fruto surtidio 132 pasajeros consignado a P. H. Grunig i Ca.

De BURDEOS, en 108 días, fragata francesa
JAV A, de 422 toneladas capitán Deos
cargo fruto surtidio 154 pasajeros.

De NUEVA YORK, en 106 días, fragata
americana HURON, de 290 toneladas capitán
Corwin, cargo fruto madera, consignado al capitán.

De RIO JANEIRO, en 45 días, goleta su-
PERIMENT, de 154 toneladas capitán
Calmon, cargo fruto surtidio.

SALIDAS—DIA 6.

Para COQUILLO, barco chileno ADELIN
de 295 toneladas capitán Juárez, cargo
fruto surtidio, despachado por Julian i Los.

Para SAN FRANCISCO, barca americana
BLAKELY, de 314 toneladas, capitán
Marin, cargo fruto surtidio, despachado
Talca Lavin.

DIA 7.

Para CALLAG, barco americano HEN-
RY SMITH, de 477 toneladas, capitán
mer, cargo fruto surtidio, despachado por Al
i compaña.

Para SAN FRANCISCO, barca americana
J. MERITAEW, de 348 toneladas, ca-
pitán Gaudey, cargo fruto surtidio, despachado
por el capitán.

Para ELHUASCO, barca chilena AGUILA
de 227 toneladas, capitán Fernández, cargo
fruto surtidio, despachado por Francisco Sampaio.

Para SAN FRANCISCO, barca francesa
ALCIBIADES, de 303 toneladas, capitán
Eusebio, cargo fruto surtidio, despachado
Fonch. Iluminante.

Para PANAMA, fragata británica H.
LLEWELLYN, de 226 toneladas, capitán
Sherry, cargo fruto surtidio.

Para LONDRES, fragata americana E.
OF LONSDALE, de 350 toneladas, ca-
pitán Dohm, cargo fruto surtidio, despachado
por Myers Black i Ca.

Para SAN FRANCISCO, barca americana
MAZARPPA, de 225 toneladas, capitán
Gómez, cargo fruto surtidio, despachado por
captain.